

domingo 22 de diciembre de 2019 - 12:00 AM

# “Se reactivó el sector de Hidrocarburos”

Luis Miguel Morelli, presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, en charla con Vanguardia contó sobre la reactivación del sector y lo que se viene para el 2020.



Suministrada / VANGUARDIA

Escuchar este artículo



La reactivación del sector de hidrocarburos en el país se viene dando de buena manera. Según manifestó Luis Miguel Morelli Navia, presidente de la Agencia Nacional de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, ANH, después de cinco años sin firmar algún contrato de exploración y producción, el 2019 finalizará con 31, de los cuales por lo menos cuatro son en Santander. Además, los compromisos de inversión exploratoria llegarán a más de US\$ 2.713 millones en el país.

De acuerdo con Morelli, esta reactivación inició con la llegada del actual presidente Iván Duque. En aquel momento se encontró un rezago de casi 5 años, tiempo en el que el Gobierno no pudo ofrecer bloques de exploración y producción.

Ante esa situación, la ANH empezó diferentes labores. Una de ella fue la actualización del mapa de tierras, el cual llevaba cerca de dos años sin actualizarse. Esta acción se realizó con el fin de añadir nuevas áreas disponibles que permitieran ofrecer contratos de exploración y producción, y por ende, mayores recursos a la nación.

### Asignación de áreas

De igual forma, Morelli comentó que con base en ese nuevo mapa se ofreció un nuevo proceso permanente de asignación de áreas, que tiene por característica que las empresas pueden solicitar la incorporación de las áreas, pero también la Agencia ofrece algunas para la inversión.

Para el primer semestre de 2019 se ofrecieron 20 áreas, de las cuáles se adjudicaron 11 bloques, mientras que en el segundo ciclo del año se recibieron 27 solicitudes de incorporación de áreas y se ofrecieron 23 nuevas. En total fueron 70 áreas las que se ofrecieron durante el presente año.

### Lea también: Confianza de los consumidores de la ciudad se recuperó en noviembre

“Después de 5 años de no celebrarse un sólo contrato, de no haber recibido un sólo dólar de inversión en exploración y producción, vamos a tener en total 31 contratos con inversiones superiores a los US\$ 2.713 millones. Esto es lo es realmente la reactivación de la industria”, señaló el Presidente de la ANH.

Varios proyectos de estos ya se empezaron a ejecutar. Uno de ellos es un contrato costa afuera de **Ecopetrol**, el cual ya tiene una inversión de más de US\$ 20 millones en sísmica 3D.

De igual forma, para el próximo año esperan que se entregue la licencia ambiental del pozo exploratorio Cumbia 1, el cual será el más profundo en haberse perforado en la costa caribe colombiana.

Según cifras entregadas por el Banco de la República, en la región nororiental del país la extracción de **petróleo** durante el tercer trimestre de 2019 disminuyó en comparación al mismo período de 2018.

Para Morelli Navia, estas asignaciones ayudarán a mejorar la productividad en la región, sin embargo, para que los resultados de productividad se empiecen a notar, depende de diferentes factores como el éxito exploratorio y trámites de licencias ambientales. No obstante, se espera que para el primer semestre del 2020 se tengan perforaciones exitosas.

### ‘Fracking’, tema del día

Al cuestionarle al Presidente de la ANH sobre el tema del ‘fracking’, manifestó que “ese es un asunto que está específicamente en manos del **Ministerio** de Energía.

“El Gobierno Nacional está trabajando en la preparación del protocolo para tener las condiciones claras en las que se ejecutarían los proyectos pilotos de exploración de los yacimientos no convencionales. Este es un tema que por ahora compete al **Ministerio** de Energía y al de Ambiente para la expedición de las respectivas licencias”, aseguró Morelli.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#).

Publicado por Arnulfo Delgado

Etiquetas **Agencia Nacional de Hidrocarburos** **Ecopetrol** **hidrocarburos** **Petróleo**

### Lea también



En Santander, aumentaron las exportaciones



Proyecto de **Ecopetrol** presentó récord de producción en inicio de año



En un solo día, Gobierno firmó 15 contratos petroleros



El Magdalena Medio se sacudió de la mano de **Ecopetrol**

### Comentarios

#### Comente con Facebook

2 comentarios

Ordenar por Más recientes



Agregar un comentario...



**Alberto Uribe Azuero**

A SANTANDER LE HAN SACADO UNOS 3 BILLONES DE BARILES DE PTOLEO Y LA PLATA LA INVIRTIERON EN GRANDES AUTOPISTAS EN EL VALLE, CALDAS, CUNINAMARCA, BOYACA, ANTIOQUIA Y LA COSTA CARIBE, EN EL DEPARTAMENTO SOLO TENEMOS TROCHAS CONO CUROS MALAGA, TRONCAL DEN NORTE , TRNASVERSAL DEL CARARE, ZAPATOCA. -BARRANCA ETC. ETC. PRODUCTO DE LA INERCIA, POLITIQUERIA Y LA ENEPTITUD DE LOS GOBERNANTES.

Me gusta · Responder · 1 sem



**Javier Gómez**

No hay empleo, entonces para quienes son los contratos, para los amigos del gobierno serrucho para el pueblo nada

Me gusta · Responder · 1 sem

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

**Vanguardia TV**

Incendios catastróficos en Australia dejan 21 muertos y 100.000 hectáreas calcinadas

Colombiano Juanjo Narváez sufrió fracturas en su rostro tras ser pateado en pleno partido

Carnaval de Negros y Blancos entona ritmos andinos para cantarle a la tierra

Vanguardia.com x PYMES

### Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 En Santander, aumentaron las exportaciones
- 2 Proyecto de **Ecopetrol** presentó récord de producción en inicio de año

**Servicios**  
Suscripciones  
ePaper  
Pague su renovación  
Club de suscriptores  
Anunciadores  
Venta de fotos  
Comentarios del sitio  
Pautas con nosotros  
Contáctenos  
Nuestra Empresa  
Política de protección de datos  
Proveedores  
Trabaje con Nosotros  
Términos y condiciones

**Secciones**  
Bucaramanga  
Santander  
Deportes  
Judicial  
Colombia  
Mundo  
Política  
Economía  
Opinión  
Entretenimiento  
Tecnología  
Multimedia

**Clasificados**  
Finca Raíz  
Vehículos  
Empleos  
Varios  
Edictos  
Publicque

**Revistas**  
CocinArte  
Solo para Mujeres  
Revista Novias  
Posgrados

**Publicaciones**  
Gente de Cabecera  
Gente de Cañaveral  
500 Empresas  
Santander Inolvidable  
Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2019 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. Términos y condiciones

